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DISTRICT FOOTBALL CÔTE D’OR 

Commission Départementale de l’Arbitrage 

 

 

 

 

QUESTIONNAIRE  

ARBITRE SENIORS DISTRICT  

FORMATION CONTINUE N°1 

SAISON 2017-2018 

 

 

 

NOM / PRENOM :  
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A RETOURNER AVANT LE 02 JANVIER 2018 

 

 

A L’ADRESSE SUIVANTE : 

DISTRICT DE FOOTBALL COTE D’OR 

BP 10069 - 6 RUE DU GOLF 

21800 QUETIGNY 

 

Attention à respecter l’affranchissement. 

 

 

Important : 

Le cachet de La Poste fait foi 

Le questionnaire est à remplir à la main et non par informatique 
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5 Questions à 2 Points 

1. Le N° 8 de FAUVERNEY, ballon au pied, perd sa chaussure mais continue sa course en chaussette. 

Il tire et marque le but. Décisions ? 

A) But refusé, Avertissement au N°8 pour CAS +Balle à terre à l’endroit du tir 

B) But refusé, Avertissement au N° 8 pour CAS+CFI à l’endroit du tir 

C) But accordé, Coup d’envoi +demande au N°8 de mettre son équipement en conformité 

D) But accordé, Coup d’envoi+ Avertissement au N°8 pour CAS 

 

2. L’équipe de SELONGEY vient de marquer sans doute le but de la victoire à 2 minutes de la fin du 

match. C’est alors que votre assistant vous fait remarquer que l’équipe de SELONGEY était à 12 

joueurs lors du but .Le 12ème joueur n’a pas interféré dans l’action du but. Décisions techniques ? 

A) But accordé. Coup d’envoi 

B) But refusé. CFI dans la surface de but pour l’équipe défendante. 

C) But refusé. Balle à terre dans la surface de but pour l’équipe défendante. 

D) But refusé. CFI à l’endroit où était le joueur supplémentaire. 

 

3. Vous avez autorisé le N°4 de l’équipe de NEUILLY LES DIJON à quitter le terrain pour se faire 

soigner. Alors que le ballon est en jeu, ce joueur revient sans votre autorisation, vous vous en 

apercevez immédiatement et vous arrêtez le jeu. Décisions ? 

A) Avertissement au N°4 pour être entré sans autorisation. +CFI à l’endroit du ballon pour équipe 

adverse. 

B) CFI à l’endroit du ballon pour équipe adverse. 

C) Avertissement au N°4 pour être entré sans autorisation. + Balle à terre 

D) Balle à terre à l’endroit du ballon au moment de l’arrêt. 
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4. Quelle est la durée maximale d’interruption lorsque la blessure importante d’un joueur nécessite 

l’intervention de secours extérieurs sur le terrain ? 

A) 30 Minutes 

B) 45 Minutes 

C) 60 Minutes 

D) A l’appréciation de l’arbitre qui doit prendre en compte la possibilité ou non de mener le match 

à son terme. 

 

5. L’équipe de MONTBARD se déplace avec un seul éducateur/entraineur. A la 52’, le coach est exclu 

par vos soins pour propos injurieux. Le N° 6 de la même équipe  doit recevoir des soins. Qui doit 

lui administrer les soins ? 

A) Un joueur de son équipe doit faire office de soigneur 

B) Un remplaçant de son équipe doit faire office de soigneur 

C) Un dirigeant de l’équipe adverse doit faire office de soigneur 

D) Vous autorisez exceptionnellement le coach exclu à revenir pour administrer les soins. 
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5 questions à 3 Points 

6. Sur un long ballon aérien un attaquant et un défenseur s’apprêtent à le disputer de la tête. Les 
deux joueurs sont en pleine extension et le défenseur prend le dessus sur son adversaire. Il dévie 
le ballon vers son gardien qui le récupère et c’est à ce moment-là que l’attaquant lui assène un 
coup de coude. Décisions et explications ?  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

7. Lors d’un coup de pied de but, le ballon sort de la surface de réparation mais est renvoyé en 
arrière par un vent violent. À ce moment-là, un remplaçant qui se trouvait hors du terrain à 
proximité du but, pénètre et, en voulant dégager, détourne le ballon dans son propre but. 
Décisions ?  
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8. L’attaquant N° 9 de TALANT botte le ballon qui s’élève vers la surface de réparation adverse. Un 

défenseur s’élance pour le disputer de la tête et le dégager. Il manque son geste et dévie le ballon 
vers un autre attaquant de talant N°10, en position de hors-jeu lors du botté, qui n’allait pas au 
duel. Décisions et explications ?  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

9. Le ballon est botté, touche le montant de but, éclate et pénètre dans le but. Décisions ?  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
10. L’arbitre assistant autorise, par erreur, un joueur sorti se faire soigner à pénétrer sur le terrain. 
Décisions ?  
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10 Questions à 5 Points 

11. Le ballon est en jeu. Le n°5A crache sur un partenaire. Au même moment, dans sa surface de 
réparation, le joueur n°10B frappe le n°7A, situé lui aussi sur le terrain. Ce dernier se met à 
saigner. Décisions et explications ?  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
12. Ballon en jeu, dans sa surface de réparation, le gardien de but frappe un attaquant adverse avec le 
ballon (sans le lâcher). L’attaquant est situé en dehors du terrain au-delà de la ligne de but. Décisions ? 
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13. Quels sont les motifs d’avertissement ? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14. Lors de l’exécution d’un penalty, le gardien de but s’avance avant que le ballon ne soit botté et le tir 
est exécuté. Décisions ?  
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15. Un but a été marqué directement sur un coup franc indirect accordé à l’équipe attaquante dans la 
surface de réparation adverse, alors que l’arbitre n’a pas levé le bras avant son exécution. Décisions et 
explications ?  
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16. Lors d’un coup franc direct, l’arbitre a donné le signal mais avant le botté du ballon :  
 

a) Un défenseur s’approche à moins de 9,15m du ballon ou commet une faute sur un adversaire. 
Décisions. 

 
 

 

 

 

 

                                              

b) Un attaquant gesticule devant le mur ou commet une faute sur un adversaire. Décisions.  
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17. À la 65ème minute de jeu, le joueur n°8 des GENLIS commet une faute sur un adversaire que l’arbitre 
sanctionne d’un coup franc direct. Lors de l’arrêt de jeu, l’équipe de CESSEY demande le remplacement 
du n°7. Le remplaçant n°14 de CESSEY, nouvellement entré, effectue la remise en jeu et marque le but 
directement pour son équipe. C’est alors que le capitaine de l’équipe GENLIS demande l’annulation du 
but et souhaite déposer une réserve technique car l’équipe de CESSEY n’a inscrit que 13 joueurs sur la 
feuille de match. L’assistant confirme qu’aucun joueur n’était inscrit en n°14. Décisions et explications ?  
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18. Juste à la fin du temps additionnel (1ère ou 2ème mi-temps), un joueur commet une faute qui n’est pas 
sifflée par l’arbitre. La fin de la période est sifflée et l’arbitre se rend compte que le joueur victime de la 
faute est sérieusement blessé. Décisions et explications ?  
 

 

 

 

 

 

 

 

19. Un défenseur récupère le ballon du pied, jongle et, de la tête, le passe à son gardien de but. 
Décisions et explications ? 
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20. Quelles seront l’attitude et la décision à prendre dans le cas d’un hors-jeu signalé par l’arbitre 
assistant alors que l’arbitre, désirant laisser l’avantage, demande à son assesseur de baisser son 
drapeau. 
 

 

 

 

 

Rapport disciplinaire (5 Points) 

21. Match de Séniors D1 .On joue la 45’+2.  Le score est de 0-0. Vous venez de siffler un coup de pied de 

réparation pour l’équipe de Chevigny Saint Sauveur. Tous les acteurs sont en place pour l’exécution du 

pénalty. C’est alors que le N°6 capitaine de l’équipe de Chevigny Saint Sauveur vient donner un coup de 

tête au N° 8 de Saint Apollinaire. Le N° 8 avait insulté le N°6 de « Branleur ». A partir de cette situation, 

vous devez effectuer un rapport à la commission de discipline. 

(Conseils : aidez-vous de la trame « rapport disciplinaire ») 
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